

Neue Startpässe seit 01.01.2019

Seit 01.01.2019 gibt es beim Deutschen Turnerbund neue Startpässe, die digital beantragt und verwaltet werden. Alle bisherigen Startpässe sind damit ab sofort ungültig und durch die neu eingeführte **DTB-Identifikationsnummer (DTB-ID)** und durch eine sogenannte **Jahresmarke** mit den Startrechten für die DTB-Sportarten abgelöst. Einen **Überblick** über die Änderungen und **wie man die neue ID und das Startrecht erhält** gibt es [hier](#)

Wichtig: Es gibt eine **einmalige lebenslange ID**, die dem jeweiligen Sportler gehört (egal in welchem Verein er zukünftig turnt). Diese ist **vom Sportler selbst** bzw. dessen Sorgeberechtigte **zu beantragen** und zu bezahlen (20,- €). Bei dieser Beantragung im [Turnportal](#) muss man sich zunächst registrieren und nach Beantragung der ID für sich bzw. sein Kind, kann man die **Daten für den zuständigen Verein (Erststartrecht) freigeben**, der dann alles weitere (Jahresmarken, Startberechtigungen für das jeweilige Jahr) organisiert - und meistens auch bezahlt.

Da eine gültige **DTB-ID Voraussetzung** ist, damit die Vereine für ihre Mitglieder die Jahresmarke und Startrechte beantragen können, empfehlen wir allen Wettkämpferinnen und Wettkämpfern eine **rechtzeitige Registrierung und Beantragung im [Turnportal](#)** .

Mit der Registrierung können die Wettkämpferinnen und Wettkämpfer bereits ihre Vereinszugehörigkeit angeben.

Für Personen **unter 16 Jahren** ist zudem ein aktuelles **Portraitfoto** (kleiner 1 MB) hochzuladen. Selbstverständlich erfolgt die Verarbeitung personenbezogener Daten und Fotos stets im Einklang mit der Datenschutz-Grundverordnung. Die Datenschutzerklärung finden Sie unter [GymNet Datenschutzerklärung](#)

Mehr Infos zu diesem Thema gibt es beim [DTB](#)